
Ata nº 6/2023 

Aos treze dias do mês de março de dois mil e vinte e três, às dezenove horas, 

reuniram-se nesta Casa Legislativa, sob a presidência do vereador Altenir 

Rodrigues da Silva, os vereadores Cleres Maria Cavalheiro Revelante, Gildo de 

Oliveira Brandão, Jane Elizete Ferreira Martins da Silva, José Jair Borges, José 

Sérgio de Carvalho, Orquelita Salgado da Costa, Priscila Tramontini Spacil e 

Sandro Drum. O presidente solicitou à secretária, vereadora Orquelita, que fizesse 

a leitura de um texto bíblico que em pé foi ouvido. A segunda secretária, vereadora 

Jane, fez a leitura da Ata nº 5/2023, que foi posta em discussão, votação e aprovada 

por unanimidade. A secretária fez a leitura do Ofício da Corsan nº 0036/2023 – 

retomada do contrato de vigilância na Estação de Tratamento de Água - ETA. A 

vereadora Jane fez a leitura do Ofício do Pelotão Mirim Unidos Pelo Jacuí nº 

002/2023 – Informações sobre atividades. A vereadora Jane fez a leitura do Parecer 

do Tribunal de Contas do Estado nº 21.572 – Processo de Contas de Governo dos 

Administradores do Executivo Municipal de Salto do Jacuí, referente ao Exercício 

de 2019. A vereadora Jane fez a leitura do Parecer da Comissão de Orçamento, 

Finanças e Contas Públicas – Processo de Contas de Governo dos Administradores 

do Executivo Municipal de Salto do Jacuí, referente ao Exercício de 2019. A 

vereadora Jane fez a leitura do Projeto de Lei do Executivo nº 2840, de 24 de 

fevereiro de 2023 – Autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar a abertura de 

crédito adicional no valor de R$ 59.127,25 (cinquenta e nove mil cento e vinte e 

sete reais e vinte e cinco centavos) e dá outras providências, que veio com parecer 

favorável das duas Comissões, foi posto em discussão, votação e aprovado por 

unanimidade. A vereadora Jane fez a leitura do Projeto de Lei do Executivo nº 

2841, de 24 de fevereiro de 2023 – Autoriza o Poder Executivo Municipal a 

realizar a abertura de crédito especial no valor de R$ 123.840,00 (cento e vinte e 

três mil oitocentos e quarenta reais) e dá outras providências, que veio com parecer 



favorável das duas Comissões. A vereadora Jane fez a leitura da Emenda 

Substitutiva ao art. 2º do Projeto de Lei nº 2841/2023. Na sequência, o presidente 

colocou em discussão o Projeto de Lei do Executivo nº 2841/2023, com a 

respectiva Emenda Substitutiva ao art. 2º, que foi posto em votação e aprovado por 

unanimidade. A vereadora Jane fez a leitura do Projeto de Lei do Executivo nº 

2843, de 1º de março de 2023 – Autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar 

a abertura de crédito adicional no valor de R$ 130.000,00 (cento e trinta mil reais) 

e dá outras providências, que veio com parecer favorável das duas Comissões, foi 

posto em discussão, votação e aprovado por unanimidade. A vereadora Jane fez a 

leitura do Projeto de Lei do Executivo nº 2844, de 1º de março de 2023 – Altera o 

inciso IV, do art. 4º, da Lei Municipal nº 1994, de 18 de janeiro de 2013, e dá 

outras providências, que veio com parecer favorável das duas Comissões, foi posto 

em discussão e pedido vistas pelo vereador presidente. A vereadora Jane fez a 

leitura do Projeto de Lei do Executivo nº 2847, de 2 de março de 2023 – Autoriza 

o Poder Executivo Municipal a realizar a abertura de crédito adicional no valor de 

R$ 320.000,00 (trezentos e vinte mil reais) e dá outras providências, que veio com 

parecer favorável das duas Comissões. A vereadora Jane fez a leitura da Emenda 

Substitutiva ao art. 1º do Projeto de Lei nº 2847/2023. Na sequência, o presidente 

colocou em discussão o Projeto de Lei do Executivo nº 2847/2023, com a 

respectiva Emenda Substitutiva ao art. 1º, que foi posto em votação e aprovado por 

unanimidade. A secretária fez a leitura do Projeto de Lei do Legislativo nº 4, de 2 

de março de 2023 – Estabelece diretrizes para ações que visem o combate à 

pobreza menstrual no âmbito do Município de Salto do Jacuí-RS – Vereadoras 

Cleres Maria Cavalheiro Revelante - PT e Jane Elizete Ferreira Martins da Silva – 

PDT, que veio com parecer favorável das duas Comissões, foi posto em discussão, 

votação e aprovado por unanimidade. A secretária fez a leitura do Pedido de 

Providência nº 4/2023 – Vereador Altenir Rodrigues da Silva – Progressistas - 



Pede que Poder Executivo Municipal providencie junto à Secretaria   competente, 

o reparo e sinalização correta dos quebra-molas (lombadas) que foram rebaixados, 

na Rua Joaquim Rodrigues, Bairro Navegantes. A secretária fez a leitura do Pedido 

de Providência nº 5/2023 – Vereadora Cleres Maria Cavalheiro Revelante – PT - 

Pede que o Poder Executivo Municipal providencie a construção de uma lombada 

ou quebra-molas na Rua João Gularte, próximo a Floricultura 4 estações. Está 

baixando nas Comissões: Projeto de Decreto do Legislativo nº 1, de 10 de março 

de 2023 – Julga as Contas de Governo dos Administradores do Executivo 

Municipal de Salto do Jacuí, referentes ao Exercício de 2019. Está baixado nas 

Comissões: Projeto de Lei do Executivo nº 2846, de 2 de março de 2023 – Torna 

obrigatório a inserção das diretrizes curriculares nacionais para a educação das 

relações étnicos-raciais e para o ensino de história e cultura africana e afro-

brasileira no sistema de ensino no âmbito do Município de Salto do Jacuí, e dá 

outras providências. Na tribuna parlamentar a vereadora Orquelita explanou sobre 

sua visita na Secretaria de Assistência Social e Secretaria de Turismo em Porto 

Alegre, juntamente com a vereadora Priscila. Parabenizou às mulheres pelo Dia 

Internacional da Mulher e fez um convite à população para a Sessão Solene que 

será realizada na sexta-feira, dia 17 de março, às 19 horas, no Plenário da Câmara 

Municipal, na ocasião serão homenageadas as ex-primeiras-damas do Município, 

líderes das comunidades rurais e jovens destaques. O vereador José Sérgio 

parabenizou às mulheres pelo seu dia, e disse que se sente feliz por seu amigo e 

ex-prefeito Claudiomiro Gamst Robinson ter suas contas de governo do ano de 

2019 aprovadas pelo Tribunal de Contas. Por fim, comentou sobre a renovação do 

parque de máquinas e melhorias na Secretaria de Obras do Município. O vereador 

Gildo pediu à Administração Municipal e à Secretaria de Saúde que seja 

disponibilizado um carro da Secretaria de Saúde para conduzir os médicos às 

residências de pacientes que não tem como se deslocar até as unidades de saúde. 



O vereador disse ainda que ele conseguiu verbas no ano passado para a aquisição 

de dois veículos para a Secretaria de Saúde e relatou o caso de uma senhora que 

precisou de atendimento médico em sua residência e por esse motivo recebeu tal 

pedido da população. A vereadora Cleres falou sobre um Projeto criado pela 

Deputada Maria do Rosário que indeniza os filhos das vítimas de feminicídio no 

Brasil. Segundo a vereadora, esta seria uma maneira de amparar os filhos de 

vítimas que não possuem vínculo nenhum com o INSS, por exemplo. Citou 

também a importância do combate ao feminicídio. Cleres explanou sobre o 

anúncio do Presidente Lula, que na semana passada tornou público várias medidas 

de reconstrução das políticas brasileiras para mulheres. Algumas citadas pela 

vereadora foram a igualdade de salário para mulheres e homens, medidas para 

mulheres do campo, qualificação para mulheres da periferia, reconstrução do ligue 

180, mais de quarenta unidades da Casa da Mulher (local para onde são levadas 

mulheres vítimas de violência) e o projeto de passagens aéreas para todos. A 

vereadora deixou registrado seu agradecimento a Escola Castelo Branco de Salto 

do Jacuí e a Liga de Combate ao Câncer de Jacuizinho, ambas por a ter convidado 

a palestrar sobre direitos das mulheres e assuntos alusivos ao dia 08 de março. 

Citou que sua campanha Estudar Importa, de arrecadação de material escolar, 

continua e que já foram entregues kits de material nas escolas Siegfried Heuser e 

Darci Teodoro Sampaio. Finalizou comunicando que seu gabinete está sempre de 

portas abertas a toda população. A vereadora Jane falou sobre sua indicação feita 

na semana passada, onde indicou a possibilidade de melhoria no acesso ao Distrito 

Industrial. Jane disse, ainda sobre o assunto, que teve uma conversa com o Prefeito 

Ronaldo Moraes e ao questioná-lo teve resposta de que a Administração teria 

outras prioridades, como por exemplo, a construção do novo pavilhão no Distrito, 

que depois de finalizado poderá gerar em torno de 250 empregos e também o 

calçamento nas proximidades da creche do Bairro Cruzeiro. Sendo assim, a 



vereadora concordou com o Prefeito e disse que irá atrás de emendas parlamentares 

para atender a demanda. A vereadora também parabenizou Telmo Fabrício 

Bonucielli pelo trabalho realizado a tantos anos com o Pelotão Mirim Unidos pelo 

Jacuí. Finalizou sua fala fazendo o pedido de uma lombada (quebra-molas), na rua 

Dorval Prates, próximo ao Mercado Popular. O presidente Altenir também deixou 

seu reconhecimento ao trabalho do Sr. Bonucielli com o Pelotão Mirim, o qual 

desenvolve atividades desde 2013 no Município. Nada mais havendo a se tratar, 

às vinte horas e cinquenta e oito minutos, o presidente encerrou os trabalhos e vai 

a presente Ata lavrada e assinada por quem de direito: 


